El Universal Sección: Portada, Nación

2023-07-27 03:24:08 350 cm2

Página: 1,9

\$48,716.03

1/2

# DELGADO PIDE QUE XÓCHITL Y CREEL DEJEN EL CARGO

Rechaza los lineamientos del INE para regular los procesos internos de Morena y el Frente. | **A9** |

# Delgado rechaza fiscalización de proceso interno

# Propuesta del INE limita participación de funcionarios y no exige renuncias, afirma

#### **ENRIQUE GÓMEZ**

-nacion@eluniversal.com.mx

El presidente nacional de Morena, Mario Delgado, se pronunció en contra de los lineamientos propuestos por el Instituto Nacional Electoral (INE) que buscan regular y fiscalizar los procesos internos de selección de candidato presidencial de su partido y de la oposición, por limitar la participación de funcionarios en los procesos internos de los partidos y no exigir la renuncia de los aspirantes de la oposición que desempeñan un cargo público.

"Algo en lo que no estamos de

acuerdo y que nos parece una contradicción es que, por un lado, no piden que las personas que participen en estos procesos renuncien a sus cargos, porque es una contradicción, porque durante mucho tiempo estuvieron persiguiendo a Morena, pidiendo que un funcionario no podía participar en ningún tipo de eventos de naturaleza política".

Refirió que no es compatible que al mismo tiempo que el instituto prohíbe que los servidores públicos participen en el proceso de selección, permita que Santiago Creel, presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, y la senadora

Xóchitl Gálvez hagan campaña como aspirantes a la candidatura presidencial de la oposición. Entre otros lineamientos propuestos por los consejeros del INE se encuentran retirar propaganda con fines electorales de los aspirantes a la Presidencia y evitar propuestas o pronunciamientos para buscar un cargo, por lo que Mario Delgado re-

firió que los lineamientos propuestos por el instituto electoral no pueden ser retroactivos.

"Advertimos que no puede haber retroactividad en estos lineamientos, éstos rigen a partir del momento en que se aprueben por parte de la autoridad electoral y no pueden tener ningún carácter retroactivo".

En cuanto al tope de 34 millones

de pesos para gastos de campaña que podrían ejercer aspirantes en los procesos internos, planteado por el INE, dijo que el monto máximo que podrán gastar quienes participan en su coalición quedará en cinco millones de pesos por persona.

No obstante, añadió que los aspirantes de Morena y sus aliados podrán acceder a "otros 2.5 millones de pesos por vía de simpatizantes o militantes". Delgado señaló que entre los aspirantes de Morena y sus aliados no puede haber debates porque así lo acordaron en las reglas aprobadas por el Consejo Nacional.

Sin embargo, dijo que sí lo pueden hacer con aspirantes del Frente Amplio por México, en respuesta al excanciller Marcelo Ebrard, quien ha insistido en debatir con la exjefa de Gobierno Claudia Sheinbaum y la senadora Xóchitl Gálvez.

#### **MARIO DELGADO**

Presidente nacional de Morena

"Durante mucho tiempo estuvieron persiguiendo a Morena, pidiendo que un funcionario no podía participar (...) en política"





El Universal Sección: Portada,Nación 2023-07-27 03:24:08

350 cm2

Página: 1,9 \$48,716.03

2/2



El tope presupuestal de los aspirantes de la coalición morenista para el proceso interno es de 5 millones de pesos por persona, dijo Mario Delgado.



212 cm2

Página: 1,4 \$50,742.36

1/1

### Corcholatas no necesitan más de 5 mdp para giras: Morena

 Con \$1.8 millones,
Sheinbaum es la que más ha gastado, informa Delgado

> ALMA E. MUÑOZ Y ENRIQUE MÉNDEZ / P 4

# Morena presentó el segundo informe de los gastos de las corcholatas

#### ALMA E. MUÑOZ Y ENRIQUE MÉNDEZ

Al presentar el segundo informe de gastos de los aspirantes a coordinar los trabajos en defensa de la Cuarta Transformación, siendo Claudia Sheinbaum la que más ha gastado (1.8 millones de pesos) en lo que va del proceso interno, Mario Delgado, presidente nacional de Morena, afirmó que las también llamadas corcholatas no necesitan más de 5 millones de pesos para sus recorridos.

En conferencia de prensa criticó que el INE no exija la renuncia de funcionarios que compiten en procesos partidistas, como ocurre con cuatro aspirantes del Frente Amplio por México, y dijo que los lineamientos aprobados por el Instituto Nacional Electoral "no pueden ser retroactivos".

Asimismo, calificó la advertencia de la oposición sobre un eventual ataque contra una de sus representantes, como estrategia de la ultraderecha. Se nota que ya tienen sus "asesores radicales para enrarecer el ambiente político", afirmó.

#### Sheinbaum, Monreal y Ebrard, con más egresos

De acuerdo con el informe de gastos presentado, del periodo 19 de junio a 23 de julio, Ricardo Monreal es el segundo aspirante que más ha gastado (1.6 millones de pesos), Marcelo Ebrard (1.2 millones) y Adán Augusto López (1.1 millones).

Precisó que Sheinbaum reportó un gasto en logística por un millón 675 mil pesos; transporte, 128 mil 894 pesos; hospedaje, 11 mil 113 pesos y viáticos, 8 mil 359 pesos.

Monreal informó un gasto en logística por un millón 395 mil 385 pesos; transporte, 88 mil 338 pesos; hospedaje, 31 mil 568 pesos, y viáticos, 124 mil 695 pesos.

A su vez, Ebrard dio cuenta de un gasto por 949 mil 662 pesos en logística; 226 mil 708 pesos, transporte; 11 mil 941 pesos, hospedaje, y 14 mil 185, viáticos.

Adán Augusto López reportó 846 mil 593 pesos en logística; 256 mil 359, transporte; 39 mil 154 pesos, hospedaje y 24 mil 757, viáticos. Delgado recordó que Adán Au-

gusto López es el único que paga con recursos propios sus actividades y "tiene un tope de 2.1 millones de pesos. Sólo podría gastarse un millón de pesos más de lo que él mismo aportara. Si quiere rebasar esa suma, tendría que registrar aporteciones de simentizantes"

aportaciones de simpatizantes", sin rebasar 2.5 millones de pesos. Cada persona podría aportar hasta 540 mil pesos.

# Peligro de desvío de recursos

Horas antes de que el INE aprobara los lineamientos, advirtió que en la oposición hay varios aspirantes "que no han renunciado a sus cargos públicos, por lo que se corre el riesgo de desvío de recursos".

Criticó que se limite a los servi-

dores públicos manifestarse sobre los aspirantes, lo cual va dirigido, añadió, al Presidente de la República "para que no se manifieste sobre los procesos políticos en curso. Un acto de censura".

Pidió al INE que explique el significado de "elementos de naturaleza electoral para no caer en violación de la ley" y Delgado informó que convocará a las corcholatas a una reunión de evaluación.



